

12. Pengaruh Media Botol Bekas Terhadap Kemampuan Motorik Halus Anak

by Didik Iswahyudi

Submission date: 11-Sep-2020 07:09AM (UTC+0700)

Submission ID: 1384092024

File name: aruh_Media_Botol_Bekas_Terhadap_Kemampuan_Motorik_Halus_Anak.pdf (685.72K)

Word count: 1302

Character count: 8355



Prosiding Seminar Nasional

“Pengembangan Profesionalisme Dosen dan Guru Indonesia”

<https://semnas.unikama.ac.id/fip/artikel.php>

Vol 2, Tahun 2018 | Halaman 238-240

Pengaruh Media Botol Bekas Terhadap Kemampuan Motorik Halus Anak Kelompok B di TK PKK Setya Putra Desa Bokor Kecamatan Tumpang Kabupaten Malang

Ratna Candra Nurani

Program studi Pendidikan Guru Pendidikan Anak Usia Dini, Universitas Kanjuruhan Malang, Indonesia

Informasi artikel

Kata Kunci :
botol bekas,
kemampuan
motorik halus

ABSTRAK

Penelitian ini digunakan untuk mengetahui pengaruh media bahan bekas terhadap kemampuan motorik halus anak kelompok B di TK PKK Setya Putra Bokor Kecamatan Tumpang Kabupaten Malang. TK PKK Setya Putra Bokor dipilih sebagai tempat penelitian dengan pertimbangan bahwa berdasarkan hasil penelitian yang dilakukan tidak semua anak kelompok B kemampuan motorik halus belum berkembang, maka dari itu penelitian menggunakan media bahan bekas untuk mengetahui kemampuan motorik halus anak kelompok B. Metode yang digunakan peneliti adalah *pre-eksperimental desings* dengan jenis *One-group pretest-posttest Desings*. Jumlah populasi dalam penelitian ini adalah 20 anak dengan jumlah anak perempuan 10 dan anak laki-laki 10 dan mengambil sampel 20 anak yang terdiri dari 10 anak perempuan dan 10 anak laki-laki. Teknik pengumpulan data menggunakan instrumen berupa lembar observasi dan dokumentasi. Sedangkan teknik analisis data menggunakan uji prasyarat dan uji -t. Hasil observasi yang sudah dilakukan sebelum adanya perlakuan kemampuan sosial emosional anak masih rendah 18%, anak belum berkembang 40 % , anak mulai berkembang 31%, anak berkembang sangat baik 4,5%, anak berkembang sesuai harapan 3,5%. Setelah diberikan perlakuan kemampuan motorik halus anak mengalami peningkatan anak belum berkembang 8%, anak mulai berkembang, anak mulai berkembang 27%, anak berkembang sangat baik 39 % , dan anak berkembang sesuai harapan 26%. Kesimpulan bahwa pengaruh media bahan bekas terhadap kemampuan motorik halus anak kelompok B di TK PKK Setya Putra Bokor Kecamatan Tumpang Kabupaten Malang mengalami peningkatan lebih baik dan media bahan bekas dapat menjadi solusi untuk meningkatkan kemampuan motorik halus anak di TK PKK Setya Putra Bokor.

Copyright © 2018 Ratna Candra Nurani. All Right Reserved

Pendahuluan

Samsudin (2005) Kemampuan motorik terbagi dua yaitu motorik kasar dan motorik halus. Motorik kasar adalah aktivitas dengan menggunakan otot-otot besar yang meliputi gerak dasar lokomotor, non lokomotor, dan manipulatif sedang motorik halus adalah kemampuan anak prasekolah beraktivitas menggunakan otot-otot kecil, seperti menulis, menggambar dan lain-lain. Salah satu aspek perkembangan anak yang harus dikembangkan yaitu aspek perkembangan motorik halus. Motorik halus merupakan suatu gerak fisik yang melibatkan otot-otot kecil dengan melibatkan bagian-bagian tertentu, seperti koordinasi antara mata dan tangan yang baik. Motorik halus juga disebut gerakan halus, karena hanya melibatkan otot-otot kecil dan bagian bagian tertentu. Motorik halus mencakup beberapa kegiatan yaitu kegiatan menggenggam, membentuk,

menggambar, menempel, dan menjiplak. Kegiatan tersebut dapat dilakukan melalui berbagai media, melalui kegiatan tersebut diharapkan keterampilan motorik halus anak dapat berkembang.

Hasnida (2014:52) menyatakan bahwa motorik halus adalah gerakan yang menggunakan otot-otot halus sebagian anggota tubuh tertentu yang dipengaruhi oleh kesempatan untuk belajar dan berlatih. Kemampuan motorik halus anak sangatlah penting ditingkatkan karena secara tidak langsung perkembangan motorik halus anak akan menentukan keterampilan dalam bergerak, misalnya menulis menggambar menggunting meronce melipat dan sebagainya. Salah satu bentuk kegiatan untuk meningkatkan kemampuan motorik halus anak kelompok "B DITK PKK SETYA PUTRA BOKOR" yaitu dengan menciptakan sesuatu dari bahan bekas. Hal ini dipilih guru karena berdasarkan hasil pengamatan awal masih kurangnya pengetahuan anak dalam menciptakan sesuatu dengan memanfaatkan botol bekas di TK PKK SETYA PUTRA BOKOR. Hendaknya pembelajaran dilakukan melalui kegiatan yang menarik sehingga dapat membangkitkan rasa ingintahu anak, memotivasi anak untuk berpikir kritis dan menemukan hal-hal yang baru. Berdasarkan latar belakang diatas untuk meningkatkan kemampuan motorik halus di TK PKK SETYA PUTRA BOKOR peneliti berupaya untuk mengembangkan kemampuan motorik halus anak melalui pemanfaatan botol bekas. Media botol bekas banyak ditemukan disekitar lingkungan sekolah. Karena dengan menggunakan botol bekas dapat mengenalkan pada anak bahwa botol bekas dapat diolah dan dimanfaatkan menjadi barang baru. Melalui kegiatan ini maka dengan kegiatan ini diharapkan dapat menyelesaikan masalah dalam kegiatan belajar mengajar yang ada di kelompok "B" di Di TK PKK Setya Putra Bokor.

Metode

Desain penelitian merupakan rancangan bagaimana penelitian dilaksanakan. Penelitian ini merupakan penelitian eksperimen semu (*Quasi Eksperimen*), yaitu metode yang membandingkan pengaruh pemberian suatu perlakuan (*treatment*) pada suatu objek (kelompok eksperimen) serta melihat besarnya pengaruh perlakuannya (Arikunto 2010). Dengan rencana penelitian *one group pre-test post-test* yaitu rancangan penelitian yang hanya menggunakan satu kelompok subjek dimana sebelum perlakuan diberikan terlebih dahulu subjek diberi *pre-test* (tes awal) dan diakhir pembelajaran subjek diberi *post-test* (tes akhir). Berikut merupakan tabel desain penelitian *one group pre-test post-test design*.

Hasil dan Pembahasan

Berdasarkan hasil penelitian yang telah dilakukan pada anak didik kelompok B TK PKK Setya Putra Desa Bokor Tumpang – Kabupaten Malang pada semester II Tahun Ajaran 2017/2018, menunjukkan bahwa adanya pengaruh antara media bahan bekas terhadap kemampuan motorik halus anak didik kelompok B TK PKK Setya Putra Desa Bokor Tumpang – Kabupaten Malang, hal ini diuji dengan pemberian pretest, treatment dan post test. Yang kemudian hal tersebut diuji dengan analisa data yaitu Uji validitas bertujuan untuk mengetahui apakah instrumen yang digunakan dalam penelitian tersebut valid dan dapat digunakan. Sedangkan uji reliabilitas bertujuan untuk mengetahui instrumen yang digunakan dapat dipercaya untuk digunakan sebagai alat pengumpulan

data. Pada tabel hasil uji validitas menunjukkan bahwa $r_{hitung} > r_{tabel}$, artinya bahwa uji validitas untuk masing-masing item, dimana 2 item seluruhnya menunjukkan hasil yang valid (sah) dengan nilai 0,378. Uji reliabilitas instrumen kemampuan kemampuan eksploratif diketahui dengan nilai *Cronbach's Alpha* (α) adalah 0,824. Selanjutnya uji hipotesis dengan menggunakan uji-z memiliki nilai signifikan sebesar 0,001 yang berarti kurang dari 0,05 (sig 0,01 < 0,05). Hal ini membuktikan bahwa H_a diterima dan H_o ditolak. Berdasarkan analisis hipotesis. Disimpulkan bahwa ada pengaruh antara media bahan bekas terhadap kemampuan motorik halus anak didik kelompok B TK PKK Setya Putra Desa Bokor Tumpang.

Simpulan

Berdasarkan hasil penelitian dan pembahasan yang telah dilakukan dapat ditarik kesimpulan: ada pengaruh antara media bahan bekas terhadap kemampuan motorik halus anak didik kelompok B TK PKK Setya Putra Desa Bokor Tumpang – Kabupaten Malang Sehingga H_a yang berbunyi: “terdapat pengaruh positif dan signifikan antara media bahan bekas terhadap kemampuan motorik halus anak didik kelompok B TK PKK Setya Putra Desa Bokor Tumpang – Kabupaten Malang “*diterima*” dan H_o yang berbunyi: “tidak terdapat pengaruh positif dan signifikan antara media bahan bekas terhadap kemampuan motorik halus anak didik kelompok B TK PKK Setya Putra Desa Bokor Tumpang – Kabupaten Malang “*ditolak*”.

Daftar Pustaka

- Aqib, Zainal. 2013. *Model – model, Media dan Strategi Pembelajaran Konteksted*. Yrama Widya : Bandung.
- syad, Azhar. 2011. *Media Pembelajaran*. Rajawali Pers : Jakarta.
- Desmita. 2009. *Psikologi Perkembangan*. PT Remaja Rosdakarya : Bandung.
- Gunarti, dkk. 2010. *Metode Pengembangan Perilaku dan Kemampuan Dasar Anak Usia Dini*. Universitas Terbuka : Jakarta.
- Hasnida. 2014. *Analisis Kebutuhan Anak Usia Dini*. PT. Luxima. Metro Media : Jakarta.
- Hurlock, Elizabeth B. 2013. *Child Development* : Perkembangan Anak Edisi keenam. Diterjemahkan oleh : Meitasari Tjandrasa dan Muslichah Zarkasih. Erlangga : Jakarta.
- maris. 2013. *Orientasi Baru dan Psikologi Pendidikan*. Ghalia Indonesia : Bogor.
- Latif, dkk. 2013. *Orientasi Baru Pendidikan Anak Usia Dini*. Kencana Prenada Media Group : Jakarta.
- Nurani, Yuliani. 2013. *konsep Dasar Pendidikan Anak Usia Dini*. PT Indeks : Jakarta.
- Nilawati, Eva Sativa. 2010. *Menyulap Sampah Menjadi Kerajinan Cantik*. Nobel Edumedia : Jakarta.
- Rusman, dkk. 2012. *Pembelajaran Berbasis Teknologi Informasi dan Komunikasi*. Rajawali Pers : Jakarta.
- Sadiman, dkk. 2008. *Media Pendidikan*. PT Raja Grafindo Persada : Jakarta.
- Sumantri. 2005. *Model Pengembangan Keterampilan Motorik Anak Usia Dini*. Depdiknas : Jakarta.
- Suhana, Cucu. 2014. *Konsep Strategi Pembelajaran*. PT. Refika Aditama : Bandung.
- Watini. 2014. *Peningkatan Motorik Halus Anak dengan Metode Demonstrasi dalam Pemanfaatan Bahan Bekas pada Kelompok B*
- amin, Martinis dan Jumilah Sabri Sanan. 2010. *Panduan PAUD*. Gaung Persada: Jakarta.
- Yusuf, Syamsu dan Nani Sugandhi. 2011. *Pengembangan Peserta Didik*. Rajawali Pers : Jakarta.

12. Pengaruh Media Botol Bekas Terhadap Kemampuan Motorik Halus Anak

ORIGINALITY REPORT

14%

SIMILARITY INDEX

13%

INTERNET SOURCES

5%

PUBLICATIONS

0%

STUDENT PAPERS

PRIMARY SOURCES

- 1** muhammadsaid28.blogspot.com 1%
Internet Source
- 2** Asni Harti, Muamal Gadafi. "Meningkatkan Keterampilan Motorik Halus Anak Melalui Kegiatan Menganyam", JURNAL RISET GOLDEN AGE PAUD UHO, 2019 1%
Publication
- 3** eprints.walisongo.ac.id 1%
Internet Source
- 4** www.e-jurnal.com 1%
Internet Source
- 5** Islahudin Islahudin, Ni Wayan Sri Darmayanti, Zulkarnain Zulkarnain. "PENGARUH PEMANFAATAN ALAT PERAGA BERBASIS KEARIFAN LOKAL TERHADAP PENINGKATAN HASIL BELAJAR FISIKA PADA SISWA KELAS VIII DI MTS NURUL IMAN NW KEMBANG KERANG LOMBOK TENGAH TAHUN PELAJARAN 2017/2018", ORBITA: 1%

Jurnal Kajian, Inovasi dan Aplikasi Pendidikan Fisika, 2017

Publication

6	journal.iainlangsa.ac.id Internet Source	1%
7	journal.geutheeinstitute.com Internet Source	1%
8	journal.uny.ac.id Internet Source	1%
9	jurnal.unsil.ac.id Internet Source	1%
10	repositori.usu.ac.id Internet Source	1%
11	jurnal.umj.ac.id Internet Source	1%
12	rizalfauzi21-rizal.blogspot.com Internet Source	1%
13	journal.uncp.ac.id Internet Source	1%
14	dokumen.tips Internet Source	1%
15	de.scribd.com Internet Source	1%

garasikeabadian.blogspot.com

16

Internet Source

1%

17

journal.umpalangkaraya.ac.id

Internet Source

1%

18

skripsi07.blogspot.com

Internet Source

1%

19

mahirbersama.blogspot.com

Internet Source

1%

Exclude quotes On

Exclude matches Off

Exclude bibliography On